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Ⅰ その他意見・自由記述 （就学前児童） 
 
 
 

本報告書では，次のとおり表記しています。 

 

◆ 地域について 

大竹地区：「①大竹」     小方地区：「②小方」 

玖波地区：「③玖波」     栗谷地区：「④栗谷」 

 

◆ 年齢について 

平成 24年４月～平成 25年３月生：「５歳児」 

平成 25年４月～平成 26年３月生：「４歳児」 

平成 26年４月～平成 27年３月生：「３歳児」 

平成 27年４月～平成 28年３月生：「２歳児」 

平成 28年４月～平成 29年３月生：「１歳児」 

平成 29年４月～調 査 時 点：「０歳児」 

 

◆ 配偶関係について 

  ひとり親世帯には「☆」を付けています。 

 

 

● その他意見  
問 8 お子さんの子育てに関して，気軽に相談できる先。  
西医療センター。 ①大竹 ４歳児   

ネット。 ②小方 ０歳児      
問 12-1 平日どのような「定期的な教育・保育事業」を利用しているか。  
未就園児クラスに月６回。 ①大竹 ２歳児 ☆ 

発達支援センターくれよん。 ①大竹 ３歳児   

療育。 ②小方 ２歳児   

こども発達支援センターくれよん。 ③玖波 ５歳児      
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問 12-3 「定期的な教育・保育事業」を利用していない理由。  
４月から入園予定。 ①大竹 ０歳児   

育休中。 ①大竹 ０歳児   

育休中。 ①大竹 ０歳児 ☆ 

４月から利用予定。 ①大竹 ２歳児   

まもなく入園予定。 ①大竹 ２歳児   

下の子どもとの年齢差を考え，同時に保育所に入れようと思った

ため。 
①大竹 ３歳児   

どうしたらよいかわからない。 ②小方 ０歳児   

育休中。 ③玖波 ０歳児   

４月から入園。 ③玖波 ２歳児     
問 18-1 子どもが病気がケガの際のこの 1年間の対応方法。  
自宅で仕事をしながら母親が看た。 ①大竹 １歳児     
問 19-1 一時預かりなどの事業を利用していない理由。  
事業の内容がわからない。 ①大竹 ０歳児   

まだ子どもが小さいので。 ①大竹 ０歳児   

利用の手間が面倒。 ①大竹 ３歳児   

障がいがあるので預けづらい。 ①大竹 ４歳児   

子どもに特殊な病気があるため。 ②小方 ３歳児   

有給で対応。 ②小方 ５歳児   

手続きが大変。 ③玖波 ２歳児     
問 20 一時預かりなどの事業を利用する必要がある場合の理由。  
父母の体調不良時など。 ①大竹 ２歳児   

親の体調不良。 ①大竹 ３歳児     
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問 24 子育てについて，日頃悩んでいることや気になること。 

 

仕事と子育ての両立。 ①大竹 ０歳児   

シングルマザーに対する支援が少ない。 ①大竹 ０歳児 ☆ 

近所に子どもへの理解をしてくれない人がいて，理不尽なクレー

ムを言ってくること。 
①大竹 ４歳児 ☆    

子どもがかわいいこと。 ②小方 ５歳児     
 

問 26 子育ての悩みなどを相談したことがあるか。 

 

大竹市の知人。 ①大竹 ０歳児   

岩国子どもセンター。 ①大竹 １歳児   

主治医。 ①大竹 １歳児   

西医療センター。 ①大竹 ４歳児   

家族・友人。 ②小方 ０歳児   

親族。 ②小方 １歳児   

療育の先生。 ②小方 ５歳児   

友人。 ②小方 ５歳児   

 
 

 

問 27 子育てに必要な情報をどこから入手しているか。 

 

子どもが通院している病院。 ①大竹 ４歳児     

問 25 子育ての中での喜びや良かったこと。 
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● 自由記述 
ロボボができていろいろ楽しめるようになったのはよいが，親子

で参加している人のうち，うちの子はうちの子，よその子はよそ

の子という感じてみているのが気になる。近所付き合いも希薄に

なる中，みんな笑顔で子ども達の成長を見守っていけるようにな

ればと思う。 

①大竹 -   

医療費が経済的負担になっている。幼稚園も１つしかないのは選

択肢がなく困る。 
①大竹 ０歳児   

大竹市に子どもを出産できる産婦人科がない。 ①大竹 ０歳児   

就学前の子どもの医療費を全額無料にしてほしい。 ①大竹 ０歳児   

出産祝い金などをもらえると助かる。幼稚園が１つしかないので

選べない。 
①大竹 ０歳児   

岩国に住んでいたことがあるが，出産祝い金やインフルエンザ接

種の補助が充実していた。大竹市にはそれはないが，支援センタ

ーもほぼ毎日利用しており金銭面以外は充実している。 

①大竹 ０歳児   

母親が働ける企業の情報提供をしてほしい。 ①大竹 ０歳児   

救急外来を充実してほしい。 ①大竹 ０歳児   

育休明けで仕事復帰しようとしても途中入所できるところが限

られている。ママ友とランチをしようとしてもキッズスペースを

置いてある店や子ども椅子が多くある店が少ない。 

①大竹 ０歳児   

病児保育を利用することがあるが，現状の開始時間では仕事に間

に合わない。大竹市には出産できる産婦人科がないので困る。 
①大竹 ０歳児   

公園がとても充実していて嬉しい。子育てしやすいまちになって

きているが，３人目以降は出産祝い金がもらえるなどあれば嬉し

い。 

①大竹 ０歳児   

年配の方の道路マナーが悪すぎる。 ①大竹 ０歳児   

夜間の緊急病院をつくってほしい。医療費を無償にしてほしい。

地域の方々が優しく子育てしやすい町だと感じている。 
①大竹 ０歳児   

でこぼこの道や歩道が狭い。ベビーカーは押しにくいし子どもも

危ない。 
①大竹 ０歳児   

本町１丁目周辺の歩道がガタガタでベビーカーを押しづらい。支

援センターでは多くのママ友と交流があり助かっている。 
①大竹 ０歳児   

公園など整備されてきれいになったがそれに行くまでの歩道が

ガタガタでベビーカーが押しにくい。支援センターは一度利用し

たが温かく迎えてくれたので，また行きたいと思う。 

①大竹 ０歳児   

子どもの医療費や給食費を無料にしてほしい。 ①大竹 ０歳児   

医療費を無料にしてほしい。 ①大竹 ０歳児   

子どもが生まれてから市の保健師や地域の民生委員の方が話に

来てくださり心の支えになった。市のイベントなどで知り合った
①大竹 ０歳児   
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方との輪が広がり，楽しく子育てと育休を過ごすことができた。

感謝している。４月から仕事に復帰するので不安。 

わくわくひろばやもぐぱくひろばは利用したが，気軽に利用でき

たし保健師もいて安心だった。 
①大竹 ０歳児   

雨の日でも遊べる室内の施設があるとよい。 ①大竹 ０歳児   

大竹駅にエレベーターを設置してほしい。医療費 500円も地味に

家計に響く。 
①大竹 ０歳児   

子育て支援をもう少し増やしてほしい。若いうちに家庭を持つと

経済面で負担が大きい。 
①大竹 ０歳児   

外灯を増やす。公園の整備。せっかく工場がたくさんあるが，ワ

ーキングママの事情に合う求人が少ない。 
①大竹 ０歳児 ☆ 

小さな公園もきれいな環境になってほしい。 ①大竹 １歳児   

支援センター等の職員が母親と話をしているときに，人によって

温度差を感じる。それはまだよいが，子どもによっても感じるこ

とがあるのでそれは直してほしい。 

①大竹 １歳児   

医療費の無料化。救急病院を増やしてほしい。 ①大竹 １歳児   

家から歩いて行ける公園がないので整備してほしい。 ①大竹 １歳児   

和木町や廿日市みたいに医療費を無料にしたり，給食費を無料の

支援をしてほしい。公園に砂場がないのでつくってほしい。 
①大竹 １歳児   

幼稚園の数が少なく選べない。子育て支援が少なく若者が少な

い。公園が充実していない。雨の日に子どもが遊べるところがな

い。 

①大竹 １歳児   

幼稚園を選べるようにしてほしい。夜間に子どもをみてもらえる

小児科をつくってほしい。延長保育を公立の保育所でも実施して

ほしい。公園の清掃が行き届いていない。土日祝や夕方以降でも

開いている子育て支援センターがほしい。 

①大竹 １歳児   

医療費負担，任意の予防接種，保育所の一時預かり等，他市に比

べて高い。経済的支援を求める。 
①大竹 １歳児   

大竹駅のエレベーターの設置。歩道がガタガタなので整備してほ

しい。 
①大竹 １歳児   

道路脇の側溝に蓋をしてほしい。子どもや歩行車にとって危険だ

と思う。 
①大竹 １歳児   

和木，岩国，廿日市に比べて子育て支援が少ないと思う。医療費

に給食費の助成など。 
①大竹 １歳児   

小学校はきれいだが保育所が古い。こども園がない。和木や岩国

は給食費が無料になるらしい。医療費が就学前なのに 500円かか

ることに驚いた。 

①大竹 １歳児   

さかえ公園によく遊びに行くが，犬の糞やゴミが多くて残念。 ①大竹 １歳児   

芝生のある公園があると嬉しい。一時保育の利便性をよくしてほ

しい。産後ケア施設など導入してほしい。子どもを出産できる病
①大竹 １歳児   
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院がほしい。 

栄町公園に不審者が居り女児を連れ込んだりするので，公園に防

犯カメラを設置してほしい。子どもの医療費を無料にしてほし

い。土曜日に支援センターを開けてほしい。 

①大竹 １歳児   

子どものための経済的な支援を増やしてほしい。医療費を無料に

してほしい。 
①大竹 ２歳児   

小児科が少ないし，子育ての手当が少ない。予防接種で任意に受

ける注射代が高い。 
①大竹 ２歳児   

公園があっても車や自転車がとめられなかったり，衛生的に不安

があったりするため，利用できない。 
①大竹 ２歳児   

母親がパートのため保育所の入所順位が低いのはわかるが，家か

ら保育所まで連れて行ってから出勤している上に，来年度から兄

は小学校に入る中で，第２子，第３子はまた別の保育所に入ると

いうのは負担が大きい。 

①大竹 ２歳児   

歩道のない道路が多いように感じる。 ①大竹 ２歳児   

学童保育の利用時間を保育所並みにしてほしい。ベビーシッター

の紹介窓口があると有り難い。育児休業中，０歳児を大竹市内の

保育所・幼稚園に一時預かりしてもらおうと思ったが，どこも受

け入れてもらえなかった。冊子等には記載があるが実際は機能し

ていないので改善してほしい。 

①大竹 ２歳児   

大竹小学校の周りに大きめの公園があればストライダーや自転

車の練習をさせてあげたい。今住んでいるところには歩いて行け

る公園がない。 

①大竹 ２歳児   

出産できる病院が大竹市に１つぐらいはあってほしい。 ①大竹 ２歳児   

医療費もう少し安いと助かる。インフルエンザの助成もなく２回

接種は難しいので，子どもにはさせていない。 
①大竹 ２歳児   

図書館周辺の道路，歩道が劣化していて，子どもがつまずくので

整備してほしい。 
①大竹 ２歳児   

学童保育の預かり時間を早めてほしい。通学路が危ないと思う。 ①大竹 ２歳児   

保育所は延長で 19 時 30 分まで預かってもらえるが，放課後児

童クラブは 18時までなので，毎日迎えに行けず子ども一人で留

守番をさせている。もう少し時間を延長してほしい。 

①大竹 ２歳児   

病院（産科）が充実してくれると嬉しい。 ①大竹 ２歳児   

ファミリーサポート制度を早めにつくってほしい。４月からフル

タイムで勤務になるため不安が大きい。 
①大竹 ２歳児   

子どもの予防接種（インフルエンザ等）の補助を充実してほしい。 ①大竹 ２歳児   

斎場や東広島など，子育て支援がちゃんとしているところがうら

やましい。土日，祝日に保育所に預けることが難しいので，サー

ビス業は仕事を続けることが難しい。 

①大竹 ２歳児   

イベントなどがもう少し充実していればと思う。リトミックや体 ①大竹 ２歳児 ☆ 
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操教室などが増えると嬉しい。 

気軽に子どもを預けられる環境であってほしい。子育てをする母

親が少しは子どもを気軽に預けてリフレッシュできるとよい。 
①大竹 ３歳児   

地域の民生委員の方は月に１～２回は相談事がないか回ってき

てほしい。 
①大竹 ３歳児   

仕事柄，土日祝関係なく働いているので，土日祝でも子どもを預

かってくれるところがほしい。 
①大竹 ３歳児   

室内で遊べる場所がもっとほしい。雨天時は家で退屈なので。 ①大竹 ３歳児   

子育て支援センターと保育所を併設した新施設ができるとのこ

とで楽しみにしている。松ケ原こども館のように持ち込みの食事

もできると時間を気にせずに利用できると思う。託児付きや子ど

もを一緒に参加できる講座がもっとあるとよい。 

①大竹 ３歳児   

学童保育の時間の拡充。夜間の病院がないため安心できない。０

～２歳児の預かり保育のできる施設や保育士の確保をもっとし

てほしい。 

①大竹 ３歳児   

言語発達の遅れがあるこの家に何度も「今どのくらい単語が言え

ていますか」と電話してくるみたいだが，親は不安しかない。市

で行っている教室ではなく病院の医者を紹介すべき。 

①大竹 ３歳児   

遊ぶところが少なく，道路が危ないところが多い。 ①大竹 ３歳児   

任意の予防接種の補助制度があれば助かる。 ①大竹 ３歳児   

出産できる病院も発達障害を見つける医者もいないのが不満。 ①大竹 ３歳児   

０歳児から子どもを保育所に預けていたが，３歳未満の保育料が

とても高く家計の負担になっていた。３歳児未満の保育料の負担

をなくすことで，産休やそのあとも仕事を続けられたり，もうひ

とり子どもを産もうと思ったりできると思う。 

①大竹 ３歳児   

夜間救急でみてもらえる病院がないので不安。医療費 500円は兄

弟が多いと負担になる。 
①大竹 ３歳児   

幼稚園の選択肢が少ない。習い事の選択肢が少ない。病院の選択

肢が少ない。 
①大竹 ３歳児   

保育所の入口等にアルコール消毒ジェルを置いてほしい。 ①大竹 ３歳児 ☆ 

学校の通学路も早い時間は見守りの目があるが，遅い時間に一人

で帰っている子を見ると，我が子もそうなるかもと思うと心配。 
①大竹 ３歳児 ☆ 

大竹市は国道や踏切があり車の通行も多いので，通学路の整備を

お願いしたい。 
①大竹 ４歳児   

働けるところが少ない。公園が少なく，あっても汚いところが多

い。子育て支援センターの終了が早い。せめて 18時くらいまで

やってほしい。 

①大竹 ４歳児   

雨が降っていても休日でも遊べる施設がほしい。 ①大竹 ４歳児   

病児・病後児保育事業を利用したくて登録をしているが，利用開

始が 8時 15分では勤務時間に間に合わない。大竹市が子育て支
①大竹 ４歳児   
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援に関して積極的に取り組んでくださっていると思うので，これ

からどんどん充実していくことに期待している。 

広島市などと比べると，子育て環境が整っていない。保育所の時

間延長，年末年始，お盆休みの預け先は整っていない。 
①大竹 ４歳児   

子どもが遊べる公園をもっと整備してほしい。大きな公園に行く

のに交通の便で不便だから。 
①大竹 ４歳児   

油見公園が近いので遊びに連れて行くことが多いが，ゴミが多

い。割れた瓶などが砂場に入っていたこともあるためしばらく利

用しなかったが，近くの公園なのできれいに管理されていると嬉

しい。 

①大竹 ４歳児   

岩国市のように医療費や小学校の給食費を無料にしてほしい。外

灯がない。学童について，開始と終了時刻をもっと延ばしてほし

い。 

①大竹 ４歳児   

晴海公園はよく利用している。 ①大竹 ４歳児   

乳児医療保険証は全ての世帯が 500 円ではなく収入によって変

えてほしい。工場が多いせいか，空気が臭くて汚い。病院が少な

い。 

①大竹 ４歳児   

市内に幼稚園が一つしかないので困る。大型屋内遊技場がほし

い。市民プールがほしい。０歳児の預かり枠を増やしてほしい。

保育所の老朽化が激しいので建て替えをお願いしたい。 

①大竹 ４歳児   

子どもに関する情報をもっと充実してほしい。相談先がわからな

い。歩道が狭くて危ない。 
①大竹 ４歳児   

日曜・祝日でも保育園等に預けられるようにしてほしい。 ①大竹 ４歳児   

医療費を無料にしてほしい。年寄りが多く，自転車，車の運転が

危ない。 
①大竹 ４歳児   

３歳以下の子どもが保育所に入りやすいことが大竹市のよいと

ころだと思う。 
①大竹 ４歳児   

広島市から引っ越してきたが，広島市内に比べて，子育て支援が

充実していると感じている。支援センターなどもたくさんあると

感じている。 

①大竹 ４歳児   

市の健診で３回中２回も嫌な対応があり，今後の産科は控えたい

と思うようになった。友人にも何人も同じ経験をした人がいるの

で見直す必要があると思う。子育てや子どもの成長について，相

談どころか母親を批判するような言い方や態度，対応の仕方な

ど，母親として忘れられない経験になっている。 

①大竹 ４歳児   

岩国市の方が子育て支援は充実している。大竹市は経済的な支援

をもっと充実させるべき。 
①大竹 ４歳児 ☆ 

病児・病後児保育の利用時間が短いため，フルタイムで仕事をし

ている人は利用できない。 
①大竹 ４歳児 ☆ 

道がでこぼこしていてベビーカーが利用しづらい。 ①大竹 ５歳児   

和木町のような子育て環境にしてほしい。 ①大竹 ５歳児   
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保育所の土曜日の終了を 18時に統一してほしい。 ①大竹 ５歳児   

子どもが小さいときは保健師のアドバイスがとても支えになっ

た。幼稚園からは松ケ原こども館の先生方が悩んでいる時にとて

も親身になって聞いてくれて感謝している。 

①大竹 ５歳児   

子育てサークルなどで気軽に無料で借りられる場所があればと

思う。 
①大竹 ５歳児   

児童手当の所得制限をなくしてほしい。単身赴任でお金がかかる

ため，平等にしてほしい。 
①大竹 ５歳児   

晴海臨海公園が整備されて子どもがのびのびと遊べて嬉しい。 ①大竹 ５歳児   

保育の段階から箸の使い方，えんぴつの持ち方，ひらがな・カタ

カナまでは学習させてほしい。 
①大竹 ５歳児   

子育て支援は他市と比べて割と充実している。支援センターは日

曜日も利用できると有り難い。 
①大竹 ５歳児   

子どもの通学路など，安全に通学できる環境をつくってほしい。

外灯の整備も少なく防犯に対しては全然ダメ。 
①大竹 ５歳児   

そもそも出産できる病院がない。 ①大竹 ５歳児   

子育て世帯への優遇。 ②小方 ０歳児   

ファミリー・サポート・センターのような事業を利用したいが，

大竹市にはそれがない。 
②小方 ０歳児   

道路の修繕をしてほしい。医療費の無料化。医療の充実。大きい

病院や専門医が少ない。 
②小方 ０歳児   

医療費がかからないようにしてほしい。 ②小方 ０歳児   

産後の母乳育児の際，子どもの母乳の摂取量が知りたいため，ベ

ビースケールのレンタルをしてほしい。 
②小方 ０歳児   

子育てしていて自分がイライラしたり子どもに優しくできない

ことを誰にも話せない。相談窓口に行くと虐待だと疑われそう

だ。知人に話すと笑われる。たぶんどの母親でもあることだと漠

然と思う。 

②小方 ０歳児   

第一子を出産したときに大竹市に転居してきたが，以前住んでい

た市では子育て支援が充実しており，妊婦健診は無料，出産お祝

い金の支給，予防接種の助成等があったが，大竹市では今後子育

てをしていく上で経済的な面で不安がある。 

②小方 ０歳児   

公共交通機関が少ない。乳幼児を連れて買い物などがしづらい。

障害のある子が過ごせるようなサークルや場所，療育が少ない。

病院をもっと充実させてほしい。 

②小方 ０歳児   

産婦人科が一つくらいあってほしい。 ②小方 ０歳児   

土日に利用できる支援センターがほしい。一時保育の無料券がほ

しい。 
②小方 ０歳児   

母子家庭の親の医療費や一人親に対する支援が不十分だと思う。 ②小方 ０歳児 ☆ 
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子育て支援センターの場所がもっとあればよい。医療費負担を無

償化してほしい。 
②小方 １歳児   

日曜日に子どもを預けられる場所がほしい。 ②小方 １歳児   

公共施設が充実していない。プールがない。通学路の道路や歩道

が整備されていない。 
②小方 １歳児   

子連れで利用しやすいカフェなどあると親子での交流で深まっ

てよいと思う。 
②小方 １歳児   

夜勤の際に預かってもらえる施設がほしい。 ②小方 １歳児   

週末に子どもが体調を崩すと診てもらえるところがない。夜間も

同様。 
②小方 １歳児   

買い物先で子連れだとトイレや買い物がしづらい。 ②小方 １歳児   

他市を知らないのでこんな感じかなと思っている。公園がなかな

か見つからないので探していきたい。 
②小方 １歳児   

公立の幼稚園がなく私立しかない。オープンデーも行っていない

ため情報があまり入ってこない。 
②小方 １歳児   

公園など小学生が占領していて幼児が使えないことがある。不審

者も公園で見かけるため見回りが必要と感じる。土曜日に仕事の

ある親のため，18 時まで保育してもらえる保育所が増えると助

かる。 

②小方 １歳児   

大竹市の松ケ原こども館は一度行ったことがあるが，夏場で草が

ボーボーで虫に刺されまくって子どもが行きたがらなくなった。

岩国の子ども館を利用している。 

②小方 １歳児 ☆ 

医療費の負担の軽減をしてほしい。 ②小方 ２歳児   

ＧＷなどの休暇時に利用できる保育園がほしい。 ②小方 ２歳児   

県外から引っ越してきたが，既にでき上がっている地域コミュニ

ティの中に入っていくことがすごく難しかったので，それを支援

してくれるとありがたい。 

②小方 ２歳児   

おもちゃや遊具が充実した施設があれば嬉しい。 ②小方 ２歳児   

医療費の無償化。インフルエンザ予防接種を安くしてほしい。岩

国市は子育て支援が充実していてうらやましい。子育て支援セン

ターは日曜日も開けてほしい。 

②小方 ２歳児   

幼稚園の数を増やしてほしい。児童館をつくってほしい。晴海臨

海公園に砂場をつくってほしい。大型の屋内遊具施設をつくって

ほしい。市内で未就学児が利用できる習いごとを一冊にした冊子

を年度開始前に配布してほしい。 

②小方 ２歳児   

どんぐりＨＯＵＳＥなどを岩国のように大きくしてほしい。晴海

臨海公園ができたことはよかったが室内で遊べる施設を増やし

てほしい。 

②小方 ２歳児   

今，廿日市市の療育に通っているが大竹市にもつくってほしい。 ②小方 ２歳児   
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子育てサロンに行ったことがあるが２回，３回と続けられるよう

なものではなかった。民生委員も毎回同じ人ではないので根掘り

葉掘り聞かれて答えたくないと感じた。晴海臨海公園ができたこ

とはよいことだ。 

②小方 ２歳児   

大竹小学校前の歩道橋の修繕を希望する。田舎だからかもしれな

いが，親の教育への関心の差がありすぎる。全体の学力が低いの

は困る。 

②小方 ２歳児   

認定こども園がないのが残念（調査時点）。教育に力を入れてく

れる認定こども園がほしい。大竹市も給食費の無償化をしてほし

い。 

②小方 ２歳児   

歩道がガタガタなので歩道を直してほしい。 ②小方 ２歳児 ☆ 

病児保育事業は非常に助かっている。通学路や歩道の整備をして

ほしい。さかえ公園，晴海臨海公園ができて充実してきた。 
②小方 ３歳児   

病児保育事業を拡大してほしい。 ②小方 ３歳児   

休日の児童館利用ができると嬉しい。 ②小方 ３歳児   

年中無休で働いているので，土日の預かりをしてくれるところ

や，病児保育を充実してほしい。 
②小方 ３歳児   

保育所に駐車場がないため新しくする保育所には駐車場をつく

ってほしい。 
②小方 ３歳児   

保育士の対応が悪い時があるので，保育士を信頼できず，相談な

どする気にならない。 
②小方 ３歳児   

公園や子どもが遊ぶ施設が少なすぎる。近所に公園がない。道路

や交通状況もあまりよくないと思う。 
②小方 ３歳児   

工場が多く，親子で喘息になって困る。 ②小方 ３歳児   

雨天時も遊べる室内遊技場があると嬉しい。子連れで入れる飲食

店があるとよい。育児中でも能力のある母親がたくさんいると思

うので，その母親が活躍できる場があるとよい。 

②小方 ３歳児   

晴海臨海公園ができて子どもがよく行っている。土日などの休み

に自然とふれあえるイベントがほしい。小学校対象はあるが幼児

対象はないなあと思う。 

②小方 ４歳児   

他市に住んでいたことがあるが，大竹市は子育て世帯には住みに

くい。医療費や給食費の面で他市と比べてしまう。晴海臨海公園

はよく利用している。 

②小方 ４歳児   

産後の弁当配達などあれば嬉しい。 ②小方 ４歳児   

市役所の保健師が市役所の車を使ってさかえ保育所へ子どもを

送迎しているのを見たが，これは税金の無駄使いではないか。 
②小方 ４歳児   

給食費を無料にしてほしい。小方学園前にバスが停まるようにし

てほしい。 
②小方 ４歳児   

予防接種の補助があれば助かる。旧道に歩道がないので整備して

ほしい。給食費に補助があると有り難い。 
②小方 ４歳児   
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大竹市はいろいろなところでお金がかかる。和木町が羨ましい。 ②小方 ４歳児   

他の市町村では医療費は無料，インフルエンザワクチンなどは

1,000円などあるので，そのような支援をしてほしい。 
②小方 ５歳児   

子育て支援施設が離れているので子ども連れでは行きにくい。 ②小方 ５歳児   

室内で遊べる場所があるとよい。医療費の無料化を望む。 ②小方 ５歳児   

通学路に安全対策として防犯カメラや外灯を設置してほしい。 ②小方 ５歳児   

晴海臨海公園の遊具はとてもよい。小児科の数を増やしてほし

い。図書館の充実。屋内体育館などで未就学児が汗を流せる場所

がほしい。 

②小方 ５歳児   

2013 年に引っ越してきてから，子育てサポート・オープンスペ

ースが毎曜日どこかしらの地域で開設していることに驚いた。核

家族家庭が多い中，子どもを連れて行けばボランティアの方が温

かく迎えてくださる。現在の育児を責めずに子どもを見守ってく

ださる経験を多くさせていただいた。 

②小方 ５歳児   

ボール遊びができる公園が少ない。医療費が無料でない。夜にか

かれる病院がない。交通の便が悪い。 
②小方 ５歳児   

大竹市では子育てのイベントがない。プールがない，病児保育は

人数制限により入れないことが多い。 
②小方 ５歳児   

通学路の事情がよくない。 ②小方 ５歳児   

岩国市は給食費無料，廿日市市は就学援助制度があるのに，大竹

市は援助がないのが不満。 
②小方 ５歳児   

子育て世帯が安心して子連れで利用できる飲食店などを増やし

てほしい。晴海臨海公園の隣に子どもの遊べるキッズスペースな

どあるとよい。子育てイベント情報や場所などが携帯で簡単に見

られるアプリなどあるとよい。習い事の場所が少なく，それを探

す手段もない。 

②小方 ５歳児   

阿多田島に住んでいるが，小学生～高校生，年配の方にはフェリ

ーの補助があるのに，就学前の子どもに補助がないのは何故か。

自治会や議員の人たちに聞いても何の返答もなかった。 

②小方 ５歳児   

同級生が近所にいないので遊ばせにくい。公園も近くにないため

休みの日は家で遊ぶことが多い。 
②小方 ５歳児   

学校給食費を無料にしてほしい。 ②小方 ５歳児 ☆ 

子どもの夜間診療がない。 ③玖波 ０歳児   

廿日市市や和木町は医療費無料なのに，大竹市は 500円と少し残

念。公園がないように思う。 
③玖波 ０歳児   

子どもと遊べる支援センターやイベントが充実していると思う。 ③玖波 ０歳児   

子育て支援センターを玖波地区にも設置してほしい。交通の便が

悪いため，どんぐりＨＯＵＳＥなどの施設が使いづらい。 
③玖波 ０歳児   

離乳食教室が参考になった。子どもが少ないのもあるかもしれな ③玖波 ０歳児   



Ⅰ その他意見・自由記述（就学前児童）  

13 

 

いが，公園などの遊具があればと思う。 

松ケ原こども館をよく利用している。大変助かっており保育所等

に言っていない小さい子を持つ親にとって有り難い施設であり

今後も利用したい。 

③玖波 １歳児   

乳児や小さな子が遊べるよう場所がない。屋内でも無料のスペー

スが必要。 
③玖波 １歳児   

玖波の公園の滑り台を滑るようにしてほしい。ブランコをさびて

いない物にしてほしい。子育てしていても働きやすい職場を増や

してほしい。 

③玖波 １歳児   

医療費も無償化を望む。 ③玖波 ２歳児   

保育園の駐車場を園の近くに十分設けてほしい。 ③玖波 ２歳児   

子育て支援については岩国市が充実しているのでそのレベルに

なってほしい。市内の店は子連れでは入れる店が少ないので増え

ると嬉しい。歩道がないところなどもあり身の危険を感じること

がある。 

③玖波 ２歳児   

幼稚園を増やしてほしい。 ③玖波 ２歳児   

歩道を整備してほしい。保育所の預かり時間が短い。 ③玖波 ２歳児   

公園の整備を定期的にしてほしい。 ③玖波 ２歳児   

市が開催しているイベントは平日が多いため参加が難しい。公園

が新しく整備されてよかった。 
③玖波 ３歳児   

放課後児童クラブは８時からだが保育所では７時から預けられ

るので，子どもが小学校に上がると仕事に支障を来す。また，長

期休業中はその日のみの利用などの柔軟性がほしい。 

③玖波 ４歳児   

自然環境はよいが公園整備が進んでいるとは思えない。医療費も

廿日市市と同じく無料にしてほしい。 
③玖波 ４歳児   

子どもの遊び場所や子ども向けのイベントが少ない。晴海の新し

い子ども向けの遊具は素晴らしい。 
③玖波 ４歳児   

病気の時が一番大変である。 ③玖波 ５歳児   

核家族化が進行している中で大竹市は子育てに優しい町とは言

えない。放課後児童クラブももう少し長く預かってほしいし，図

書館も祝日は休みだったり，緊急時の預ける先がない。 

③玖波 ５歳児   

栗谷地区は忘れられがちで，何でも遅く後にまわされている。 ④栗谷 ２歳児  

仕事が広島市のため，廿日市市の保育園に預けている。広域で子

どもを預かってくれる制度があることに感謝している。 
④栗谷 ３歳児 ☆ 

子どもの進学を考えると大竹市に住むことはとても不利だと感

じている。しかし，住むことが決まったからには今できること，

大竹市だからできることを考えていきたいと思う。 

- ３歳児   

自治体ごとに経済的負担の差があることに不公平を感じる。 - ４歳児   

小学校へのスクールバスがほしい。集団登校するにはうちの子は - ４歳児   
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多動性障害につき付き添いなどあれば安全だと思う。 

医療費 500円の負担は珍しい。岩国では予防接種の補助も始まっ

たので検討してほしい。 
- ４歳児   

保育所の申込方法等が変わったら広報で知らせてほしい。祝日な

ど預けられる場所があると助かる。 
- ５歳児      



Ⅱ その他意見・自由記述（小学生児童） 
 

15 

 

Ⅱ その他意見・自由記述 （小学生児童） 
 
 
 

本報告書では，次のとおり表記しています。 

 

◆ 地域について 

大竹地区：「①大竹」     小方地区：「②小方」 

玖波地区：「③玖波」     栗谷地区：「④栗谷」 

 

◆ 配偶関係について 

  ひとり親世帯には「☆」を付けています。 

 

● その他意見  
問 8 お子さんの子育てに関して，気軽に相談できる先。  
職場。 ①大竹 小３   

職場の人。 ②小方 小１   

会社の同僚。 ②小方 小２   

妹。 ②小方 小４      
問 12 現在働いていない理由。  
実家の手伝いなどあるため。 ②小方 小１     
問 18 現在，放課後児童クラブを利用していない理由。  
今年度は産休育休のため，二月より復帰するので検討中。 ①大竹 小１   

習い事の後は祖父母が見てくれる。 ①大竹 小２   

育休中。 ①大竹 小２   

放課後デイサービスを利用。 ①大竹 小２   

兄と一緒に過ごしている。 ①大竹 小２   

勉強時間が少ない。 ①大竹 小２ ☆ 

子どもの帰宅時間には自宅に戻っている。 ①大竹 小３   

友人とのトラブル，先生の対応に不満があった。 ①大竹 小３   
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週の二日ほど放課後留守番で済む。 ①大竹 小４   

祖母がいるから。 ①大竹 小５   

残業などで遅くなる日は母の妹が家に来てくれる日もある。 ①大竹 小５ ☆ 

６年生なので。 ①大竹 小６   

母親の働いている時間が足りないため。 ②小方 小１   

就労時間が４時間のため入れない。 ②小方 小２   

低学年だけの利用だと思っている。 ②小方 小６   

６年生のため。 ②小方 小６   

祖父母が近くにいる ③玖波 小１     
問 19（１）高学年になっても放課後児童クラブを利用したい理由。  
一人で留守番ができないため。 ①大竹 小３   

障害者だから。 ①大竹 小３   

家が遠いしスクールバスが使えないから。 ②小方 小３   

夏休みだけでなく春，冬休みの時，家で一人の時に困る。近所は老

人ばかりで頼れないので心配。 
②小方 小４     

問 19（２）高学年になったら放課後児童クラブを利用しない理由。  
児童クラブ以外の友達と遊びたいから。 ①大竹 小３ ☆ 

学校下校時間が低学年の時より遅い日が多くなり児童クラブ滞在

時間が短くなるから。夏休み等長期休暇の時は利用したい。 
①大竹 小３     

問 20-1 子どもが病気がケガの際のこの 1年間の対応方法。  
仕事が休みだった。 ①大竹 小３   

父親が休みの日だった。 ①大竹 小４   

祖父母に預けた。 ①大竹 小５   

祖母。 ①大竹 小６   

休みの日にみた。 ①大竹 小６     
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問 21 子育てについて，日頃悩んでいることや気になること。 

 

教育に関すること。 ①大竹 小２   

それぞれの子どもの進路について悩む時がある。 ①大竹 小４   

今後の進路。 ①大竹 小４   

スポ少の親同士の付き合い。 ①大竹 小５   

子育ては積み重ね，親子関係から学校，先生も若いは関係ない。一

言で言えることはない。 
①大竹 小６   

ゲームを辞めない。 ①大竹 小６   

SNS やユーチューブなどの取り扱い。子どもたちの身近にあり過ぎ

て恐いと思っていない。 
②小方 小１   

仕事があるのでなかなか習い事に通わせられない。 ②小方 小２   

父親が忙しく子どもと接する時間がない。母親の負担が多すぎる。 ②小方 小３   

学力，勉強。 ②小方 小４   

子育て，家事，アルバイト，その上介護と自分の時間が全くないこ

と。 
②小方 小６      

子どもの優しさに気づけたとき。 ①大竹 小５     
 

問 23 子育ての悩みなどを相談したことがあるか。 

 

友人。 ①大竹 小１   

デイサービス。 ①大竹 小４   

学校に来るカウンセラー。 ②小方 小２   

主治医。 ②小方 小２ ☆ 

病院。 ②小方 小４   

病院に。 - 小４   

   

問 22 子育ての中での喜びや良かったこと。 
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問 25 大竹市にどのような子育て支援を充実させてほしいか。 

 

緊急時に子どもを預けることができる場所がほしい。 ①大竹 小１   

子どもの下校時間の安全面の充実。 ①大竹 小２   

子ども受けてくれる夜間，休日の救急病院がほしい。 ①大竹 小２   

BMXをしているので，スケートパークをつくってほしい。 ①大竹 小２   

夜や日祝に預けられる場所がない。 ①大竹 小２   

小児科の充実。 ①大竹 小２   

急病。 ①大竹 小２ ☆ 

自由に使える屋根のある体育館のような遊び場がほしい。雨の日の

ため。 
①大竹 小３   

小学校の給食の支援をしてほしい。 ①大竹 小３   

高学年は遊びやテレビよりも勉強や読書の癖付けをさせたいので

可能であれば学校の図書室とランチルームを 17 時まで開放しても

らえれば仕事帰りに迎えに行って帰れるので，家に一人で居させる

とかは心配だからその方が良い。 

①大竹 小３   

緊急時に休日，夜間に受診できる病院があればいい。 ①大竹 小４   

ボールで遊んで良い公園があると嬉しい。 ①大竹 小４   

過去の経験からフルタイムで働く母親のために保育所の預かり時

間をもっと長くしてほしい。 
①大竹 小５   

身近でボール遊びをさせてあげたい。 ②小方 小１   

習い事が遠方にしかない。幼稚園が一つしかない。 ②小方 小３   

子どもが重度の喘息があり急変した時にすぐに行ける病院がない。 ②小方 小６   
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● 自由記述 
空き家利用して子育て世代の移住者を増やしたり，医療費を減らす

期間を長くするなどの対策があると，より充実する。小学校の先生

の対応が悪く困る。相談窓口を擬態的に広報などで提示して頂くと

助かる。 

①大竹 小１   

保育所や児童クラブの終了時間が早いため 19 時まで延長できるよ

うにしてほしい。 
①大竹 小１   

医療費やインフルエンザ予防接種を支援して頂きたい。インフルエ

ンザ予防接種は高額で二回接種の子どもがいると出費がかさむた

め，打たない人も多い。小学校では強制で接種させるなどして頂け

たら助かる。 

①大竹 小１   

ひかり児童クラブの先生のイメージが良くない。英語の授業を充実

してほしい。学校の成績表を低学年から五段階評価にしてほしい。 
①大竹 小１   

岩国市の子ども館のような雨が降っても利用できる児童館があれ

ば助かる。子どもと一緒に遊べる娯楽施設がないので誘致して大竹

市を活性化してほしい。 

①大竹 小１   

児童クラブが 18時までは早すぎる。仕事が遅い日は困っている。 ①大竹 小１   

通学路で安全ではないと感じる場所がある。緑色に塗られた路側帯

を歩くが店舗や病院などがあるため車の出入りも多く，心配。 
①大竹 小１   

児童クラブは 18 時まで預かってもらえるが 18 時 30 分までにして

ほしい。仕事に時間と保育所の時間が合わず迎えに行くのが大変。 
①大竹 小１   

放課後児童クラブの終了時間を 18時半か 19時ごろにしてほしい。 ①大竹 小１   

中学３年生まで医療費の助成があるのはとても助かる。 ①大竹 小１   

通学路についてまだまだ狭い道があり危険だと思うぐらい。 ①大竹 小１   

岩国の子ども館のような休日や雨の日でも楽しく過ごせる施設が

ほしい。通学路の道が狭くデコボコしている。放課後児童クラブと，

各保育所の長期休みを合わせてほしい。放課後児童クラブの土曜日

の利用について月１回などの利用ができるようにしてほしい。 

①大竹 小１   

子どもたちが放課後を含めて元気よく遊べる場所が少ない。公園な

のにボールの使用禁止だと外で遊ぶことができなくなる。 
①大竹 小１   

医療費の助成があるのがありがたい。インフルエンザの予防接種も

助成金が出ると助かる。喫煙可能の飲食店が多く気分転換に気軽に

外食できないのが残念。図書館の閉館日が多く祝日にゆっくり見に

行こうとしても閉まっている。読書環境を整えたい。自転車の運転

マナーが悪いと感じるので子どもだけで外出させるのが心配。 

①大竹 小１   

小学校への通学路に信号のない横断歩道がたくさんあり，横断歩道

に子どもが渡るそぶりを見せても止まらない車が多いので信号が

ほしい。 

①大竹 小１   

各地域の公園をもっと整備してほしい。人の目が行き届きにくい。 ①大竹 小１   
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働いていない母親の子どもを預ける所がほしい。大竹中央幼稚園の

ように有料でもいいので預かってくれる施設があればいい。 
①大竹 小１   

市役所の子育てや子どものことに関する部署の担当者は子育てを

された方にしてほしい。話が理解しあえない。日曜や祝日でも預か

ってくれる場所をつくってほしい。 

①大竹 小１   

地域に遊び道具があり，常に見てくれる人がいるような児童館が一

つあればいい。雨の日にも遊びに行け，危険なことやもめ事も見て

いてくれる人がいれば安心して遊びに行かせることができる。 

①大竹 小２   

狭い道路でも車がスピードを出して走ってくるのが怖い。本町公園

で遊ばせたくても道路の見通しが悪くスピードを出す車があり，大

人でも渡るのが怖い。 

①大竹 小２   

教育機関をもう少し充実させてほしい。岩国や広島市内に行かない

と行けない習い事が多すぎるので大竹が無理なら情報がもっと入

るようにしてほしい。 

①大竹 小２   

公立保育所の正規職員の年齢に偏りがあるため保育内容にばらつ

きがあるように思う。30代の正規の保育士が極端にいないので廿日

市や広島市など他の市のように採用年齢をあげてほしい。 

①大竹 小２   

環境面で言うと，歩道の段差が多く子ども乗せ自転車やベビーカー

の利用時に危険に感じたことがよくあった。子どもたちが遊ぶ所が

少なく地域差がある。公園もゴミやガラス片が多くてとても不安な

ので行ってほしいと思えない。 

①大竹 小２   

大竹市にはなぜ保健センターがないのか。 ①大竹 小２   

発達における療育の支援センターをつくってほしい。もっと発達の

相談ができるだけでなく訓練するところもつくってほしい。 
①大竹 小２   

所得に関係なく経済面の充実を図ってほしい。 ①大竹 小２   

公園がとても充実し長子を育てている時よりとても環境が良くな

ったと思う。ただ，何人産んでもお祝い金がないのは少しさみしい

気がする。 

①大竹 小２   

子どもの医療費 500円かかるのに他の地域の方に驚かれる。インフ

ルエンザの予防接種の助成があると助かる。学校は綺麗でエアコン

完備でありがたい。街灯が少ない。大竹駅北口子どもの学校通学の

ためにも早期実現を希望する。 

①大竹 小２   

障害児に対する支援を充実させてほしい。 ①大竹 小２   

産婦人科が少ない。大竹市で出産できる環境がない。障害を持つ児

童が増える中，相談窓口，福祉施設が大竹市にはない。子どもが増

える環境を充実させて支援を増やしてほしい。 

①大竹 小２   

年寄りが集まれる所は多いが子どもの遊べる場所は少ない。どこの

町にでもある遊具がある公園ではなく珍しいものがある施設をつ

くってほしい。子どもが思いっきり遊べるスペースがない。 

①大竹 小２   

子どもはかわいく元気に育っていると思うが，車を持っていなかっ

た時は道路を歩くだけで道が狭く，小さい子どもを歩かせる時ひや
①大竹 小２   
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ひやした。 

祝日でも子どもを預けられる場所をぜひつくってほしい。 ①大竹 小２ ☆ 

野球やサッカーなどのびのびできる公園がない。川に石を投げて遊

んでいたら怒られた。歩いて出かけられる場所に楽しい場所がな

い。 

①大竹 小２ ☆ 

子どもが多い世帯に対して手当を増やしてほしい。 ①大竹 小２ ☆ 

大竹市の環境は地域の方々，現場の方々のお力によるところが大き

い。それを支える市の福祉行政の取組も感謝している。立戸，なか

はま両保育所統合後の新施設にも期待している。ぜひ期待に応えた

施設になるようよろしくお願いしたい。 

①大竹 小３   

乳幼児の児童館はあるが小学校の子どもが利用できる場所がない

のでつくってほしい。自由に宿題や遊びができる所があればいい。 
①大竹 小３   

歩いて行ける距離に親子が楽しく遊べる公園が少ない。遠くの充実

した公園より身近な安全できれいな公園の方が必要がある。母親世

代から伝えているが何の対応もない。 

①大竹 小３   

市内の人口が少ない割には子どもの数は多いと思う。子育てしてい

る親に対してもっと援助をしてほしい。医療機関も少ないこの町で

一生懸命子育てをしている世代に対してもっと充実した支援をし

てほしい。 

①大竹 小３   

児童会の対応が悪いので，預けてはいるけれど，親はあまり関わり

たくないと思っている。 
①大竹 小３   

経済的支援を充実させてほしい。狭い道が多く，通学等危なく感じ

る。子どもの遊ぶ場所が少ない。 
①大竹 小３   

公園にゴミや瓶のガラスや信じられないぐらい汚い。公園の汚れは

治安の悪化につながると思う。 
①大竹 小３   

子どもを一人で留守番させたり鍵をなくしたり不審者の心配をせ

ず働きたいので放課後児童クラブの通年でない募集を冬休みと春

休みもしてほしい。公園や家にいるより学校にいる方が親としては

安心。 

①大竹 小３   

ボールを使って遊べる場所が少ない。小方のように休みの日も小学

校のグラウンドを開放してほしい。 
①大竹 小３   

放課後児童クラブの利用区分に週末利用があればありがたい。 ①大竹 小３   

ボール遊びができる公園が近くにない。歩道がガタガタで安全に通

行できない。その為，車道を通るので一刻も早く整備をお願いした

い。 

①大竹 小４   

福祉面が弱すぎ。廿日市のほうが対応も早く利用しやすい。 ①大竹 小４   

夜間，休日の小児科を整えてもらいたい。 ①大竹 小４   

不登校，引きこもり，親子関係で悩んでいる人もいると思うので市

に不登校カウンセラーがいたらいいなと思う。そのカウンセラー自

身が経験してカウンセラーになられた方の方が頼りになると思う。 

①大竹 小４   
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市民に媚びた支援でなく市でないとできない支援にしてほしい。公

園整備や学校教育の質の向上等，基本的な環境作りが不十分だと感

じる。 

①大竹 小４   

医療費，給食費を無料にしてほしい。 ①大竹 小４   

大竹駅にエレベーターがなく不便だ。小さな子やお年寄りのために

も早くエレベーターを設置して頂きたい。 
①大竹 小４   

雨天時など外で遊ぶ場所がない。晴海臨海公園ができたが，小さい

子が多く大きい子は遊びづらい。小学生がもっと遊べる場がほし

い。 

①大竹 小４   

子どもが小さい頃は子育て支援センターや保育所オープンデーな

ど，あちこち出かけた。子育てを一人で抱え込む人が一人でも減る

といいと思う。 

①大竹 小４   

障害とまではいかないがグレーゾーンの子どものための事業を充

実させてほしい。 
①大竹 小４   

公園でボールが使えなかったり子どもが伸び伸びと遊べる場所が

ない。雨の日も友達と遊べる場所がほしい。母子家庭だが彼氏と住

んでいて通報された。親の手当をもらっている人で恋人と住んでい

る人もいっぱいいるし働ける人に生活保護を受けていたり一人で

子育てと仕事を必死にやっている人がとても損。 

①大竹 小４ ☆ 

危ない壁を取り除いてほしい。 ①大竹 小５   

5～6年前のことだが，共働きのため両親に預かってもらわなけなら

ないことも多く，私の同僚や知人の子どもまで私の母が預かること

もあった。保育時間の延長をぜひとも進めて頂きたい。 

①大竹 小５   

夏休み，放課後児童クラブ以外にも公民館やシルバー人材センター

など，子どもが過ごせる場所を提供していただいて，遊べる場所を

提供していただくと利用できて助かる。 

①大竹 小５   

支援，子育ての手当てより給食費，医療費の援助をしてほしい。イ

ンフルの拡大を防ぐために中学生までは 1,000円で接種できるとか

してほしい。 

①大竹 小５   

市役所の福祉課の方は親切で子どもの事等話しやすかったのだが

民生委員の方がとてもおせっかいで嫌なことがあった。 
①大竹 小５   

児童館を月単位で借りられるようになったら嬉しい。 ①大竹 小５   

深夜の病院がないのであると良い。 ①大竹 小５   

大竹市は老人に対しての環境支援が優遇されていて子どもに対し

ては後になっていると思う。 
①大竹 小５   

インフルエンザ予防接種の補助をしてほしい。 ①大竹 小５   

給食費無償にしてほしい。放課後子ども教室に学習面サポートして

もらえる所があると嬉しい。 
①大竹 小５   

放課後クラブなどで保護者が仕事に就いていない家庭の子どもも

預かってくれると嬉しい。兄弟の学校や園の行事など他にも保護者
①大竹 小５   
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に用事があり学校から帰ってくる時間に家にいることができない

ことがあり，子どもが低学年の時は困った。そのような時に利用で

きる預かり方法があれば子どもを一人で留守番させることもなく

安心。 

老人は車道を走ったり，小学校でグランドゴルフをする。子どもは

交通ルールを守り，ボールで自由に遊ぶことができない。大竹市は

老人に甘くないか。 

①大竹 小６   

学校の先生の絶対数が足りないのではないか。 ①大竹 小６   

子どもが遊ぶ場所が少ない。歩道の整備が不十分。歩道が途切れて

いるところがたくさんある。 
①大竹 小６   

小学生の服装について冬は風邪をひかないように長ズボン可能に

したり配慮がほしい。また，防犯のためにも携帯を持たせたい人も

多いと思うので学校の許可する流れになってほしい。 

①大竹 小６   

母子手当が本当に必要な人はたくさんいると思う。母が仕事を掛け

持ちしながら一生懸命に働いている人もいる。でも 9 年も 10 年も

籍をいれずに男と生活をし母子手当をもらっている人がいる。これ

は許せない。本当に必要な人に回してほしい。 

①大竹 小６   

子どもが小さい頃，働いて少しでも家計が潤うようにと保育所に預

けパートで働いたが，保育料が高く保育料のために働いているよう

な感じがした。どの家庭も一番うれしい支援は経済面ではないかと

思う。あと配偶者の協力ももっとうながしてほしい。 

①大竹 小６   

放課後児童クラブの時間について甘日市市や岩国市は 18時 30分ま

で預かってもらえる。大竹市も 30 分延長できれば助かる。それか

ら他市に比べると利用料金も高いようなのでもう少し安くしてほ

しい。保育料は 10月から無償化なのに学童はそのままなのか。 

②小方 小１   

子ども医療が中学生で切れてしまうので学生の未成年くらいまで

延ばしてほしい。子どもが参加できるイベントをもっと増やしてほ

しい。経済的な支援があれば助かる。 

②小方 小１   

子どもがボールを使って遊べる安心な公園，広場がもっとほしい。 ②小方 小１   

晴海臨海公園に時計がないので設置してほしい。普段はみどり児童

クラブを利用していないが，突然なことで一日だけでもみどり児童

クラブに行かせてもらえるようなことがあれば安心だ。 

②小方 小１   

これまでの大竹市の子育て支援に関しては満足している。今後も手

厚い施策を希望する。 
②小方 小１   

工場等が多い割に近隣に比べて給食費や医療費もかかるのでもう

少し補助がほしい。 
②小方 小１   

学校の制服や教材，使わなくなったものを捨てずに必要な人にあげ

たり再利用できないかなと思う。 
②小方 小１   

インフルエンザの予防接種費用を補助してほしい。 ②小方 小１   

子どもが安心して遊べる公園などが少ないと思う。晴海臨海公園も

休憩する屋根つきの場所が少ない。雨天時も安心して遊べる施設が
②小方 小１   
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あればよい。市役所，図書館，市民会館などどこも古くて利用しづ

らい。 

就労していないと放課後児童クラブを利用できないが，仕事をして

いなくても一時預かりのような臨時クラブを利用できる制度がほ

しい。クラブではなくともファミリー・サポート・センター等の支

援があれば助かる。 

②小方 小１   

公園でボール遊びができない。対策はないのか。大人が嫌だと思う

ものをやってはダメと，そんなことならもっと先を考えてつくって

ほしかった。 

②小方 小１   

放課後児童クラブも給食，又はお弁当にしてもらいたい。昼食代を

払っても良いと思う。もう少し時間を長くしてほしい。7時～19時

まで。 

②小方 小１ ☆ 

他地域の環境，支援が分からないので，大竹市が良いのかどうか不

明。 
②小方 小１ ☆ 

現在は両親揃った家庭になっているが，一人親家庭だった時は相談

窓口が利用しづらかった。大きな都市のような福祉サービスがない

にしても情報提供や見回りなどサポートがある方が孤立感はない

ように思う。特に一人で昼夜働いていた時は子どもの預け先に苦労

した。 

②小方 小２   

バス停を増やす，運行の本数を増やしてほしい。学校前，保育所前

など子どもがりようする道路は速度制限があるといい。子育て世代

への手当をもっと充実すると子どもを出産しやすくなる。 

②小方 小２   

放課後児童クラブでは宿題で分からない箇所は教えて頂けないの

か。教えてもらえると助かる。 
②小方 小２   

老人が多く，子どもには優しくない市だと思う。 ②小方 小２   

子どもの病院代について 500円は助かっているが，他の市では無料

と聞くとどうしても比べてしまう。 
②小方 小２   

他の地域では医療費が無料なのに大竹だけお金がかかるのはおか

しい。道路も子どもだけでは安心して歩かせられない。歩道がきち

んと整備されていない。 

②小方 小２   

子どもが習い事でこいこいバスを使っている。御園大橋の停留所に

横断歩道ができると安心して渡れると思う。 
②小方 小２   

公園が不足して子どもたちが気軽に集まれる場所がない。 ②小方 小２ ☆ 

放課後子ども教室の場所がもっと家から近く，子どものみで通わせ

る場所にあると利用しやすくありがたい。 
②小方 小３   

高校生になったら必ず市外に通学することになるので小方駅やバ

スを充実させてほしい。高校生以上の通学に不安がある。 
②小方 小３   

放課後に子どもが遊べる公園が少ない。小方小までは自転車で行く

のは坂道が危険だ。子育て世代の母親が気軽に集まれる場所がほし

い。 

②小方 小３   

障害のある子やその家族に対してのサポートが不十分だと感じる。 ②小方 小３   



Ⅱ その他意見・自由記述（小学生児童） 
 

25 

 

岩国の施設を利用したいと言っても県外だからと断られることも

ある。隣の市だとしても子どもの事を考えたらスムーズに利用でき

ると思う。 

普段学校がある時はパート時間の関係で学童保育は利用できない

が夏休み，冬休み，春休みは利用したい。その際，利用料が日割り

できず１か月分払うと聞いたので日割りで払えるようにできたら

いい。13時台に下校になった時，家に一人でいるようになるのでそ

ういう時に預かってもらえる施設があれば非常に助かる。 

②小方 小３   

子どもの手当，その他いろいろ，岩国市と同等にしてほしい。 ②小方 小４   

大きい公園は綺麗でいいけれど住んでいる周りにはなく，学校が近

いのが良いだけで，近所は遊ぶ場所もなくさびしい。主人の収入は

住民税がつかないのに私の収入は住民税が付き，所得割もつかない

ようにしてほしい。年収を気にしながら働くようになるのが困る。 

②小方 小４   

幼稚園が一つしかない。医療費がかかる。バス停，駅が近くにない。

小児科が少ない。歩道が少ない。 
②小方 小４   

伸び伸びと生き生きとする姿に楽しいのだなと感じ，学校には感謝

している。先生方も相談に乗っていただき助かる。朝の登校の道を

大型トラックが通るので心配。住みやすいがもっと目を配っていた

だけたらと思う。 

②小方 小４   

小方駅やバスの便を増やしてほしい。 ②小方 小４   

子どもの習い事や学習の場が少なく近隣の市へ行かざるを得ない

ので子どもが一人で行動できる範囲も限られている。 
②小方 小４   

時短で働けるところがない。夏休み，冬休み，春休みだけ学童に入

れたいのに入れられないので仕事をしている人は困る。 
②小方 小４   

放課後子ども教室の活動項目を増やして幅広い学習，スポーツを学

ばせたい。学校前にバス停を作り放課後児童クラブから帰れるよう

にしてほしい。 

②小方 小５   

インフルエンザ予防接種の補助金をほしい。 ②小方 小５   

役所の人の対応が悪い。扶養手当をもらえるはずの３年間もらえな

かった。同じ条件なのに担当が変わったらすぐにもらえた。 
②小方 小５ ☆ 

子どもたちが子どもたちだけで集まれる場所がもっとあったらい

いのにと思う。お友達の家でテレビ，ゲーム，ネットなど，お店を

ぶらぶらするかしないかが今の現状。公民館などどこが利用できる

のかなど一覧があれば嬉しい。 

②小方 小５ ☆ 

子育てをしながら介護をしており，両立したいがアルバイトをしな

いと生活ができない。児童手当を中学生より上もらえるようどうに

かしてほしい。公園がないので遊ぶこともできず，ボールもダメ。

近くに安心して遊べる公園や場所がないので困っている人はたく

さんいる。親が連れて行かないといけないような公園はいらない。 

②小方 小６   

子どもが安全に遊べる，集まれる場所をつくってほしい。 ②小方 小６   
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子育てに支援センターを幼少の頃一度利用したが，親のグループが

できていて，誰もが参加できる気配りが運営側にも参加する親にも

ない。相談しづらく一人で悩むことが多かった。 

②小方 小６   

子どもの泣き声やボール遊び等，社会でおおらかにお互い様と見守

れる環境であってほしい。 
②小方 小６   

朝の早い時間に学校内に子どもを預けられる所があれば助かる。 ③玖波 小１   

玖波地区は子どもの減少が進んでいる。大竹，小方地区に子育てが

偏っている気がする。放課後クラブを利用している児童が多いので

我が家の様に利用していない，できない子どもは放課後遊べるお友

達がいないため習い事がない日は家にこもるばかり。そういった子

が気軽に集まれる安心，安全な遊んだり学べる施設が近所にあれば

と思う。 

③玖波 小１   

産科がないので安心して出産がしにくい。夜間受診の小児科がない

ため岩国へ行くか広島まで行かないといけない。玖波中の部活が少

ない。 

③玖波 小１   

学童について，学校閉鎖の時に病気じゃない子どもまで学童を利用

できないのは困る。 
③玖波 小１ ☆ 

廿日市市のように３人目以降は保育料無料にしてほしい。放課後児

童クラブの利用料を月額ではなく１日計算にしてほしい。 
③玖波 小２   

晴海臨海公園に大きな遊具を置いてくれたが日陰がなく暑い日は

厳しいので木を植えてほしい。 
③玖波 小２   

放課後の小学校のグラウンドや体育館を利用したクラブ活動の充

実。通学路の歩道等の整備。土，日曜日に利用できる子育て相談窓

口。親子で楽しめる運動施設の充実。休日に自然と触れ合うイベン

トの充実。子育てに関して大竹市がもっと身近に感じる存在になっ

てほしい。 

③玖波 小２   

子どもが遊べる場所が少ない。ボール遊びができない。遊ぶと近所

の方に怒られた。 
③玖波 小３   

学校や児童クラブ，保育所に対する連絡をメール等で行えるように

してほしい。 
③玖波 小３   

療育の教室が市内にない。廿日市では通えない。幼稚園が私立しか

ない。歩いて行ける所に公園がない。 
③玖波 小３   

中学生まで医療の補助があることは大変ありがたい。子どもが少な

いためかグラウンドの使用時のルールがゆるいような気がする。晴

海のグラウンドで練習をしている少年野球チームは BBQをしたりう

どんを作ったり火を使用している。公園内は火気厳禁なのに野球チ

ームが OKならば一般も OKにしてほしい。そのようなチームに補助

金が出ていることがとても不思議に思う。 

③玖波 小３   

医療費の助成に関しては中学生まで対象にしていただいているの

でとても助かる。 
③玖波 小４   

人が集まらなければせっかく苦労しても水のアワ。みんなに転入し

てもらえるような魅力的な政策を。 
③玖波 小４   
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大竹市に発達障害のある子を受け入れる施設として西医療センタ

ーがあるがあまり良いとは思えない。「くれよん」に通うには少し距

離があり大竹市にも「くれよん」のような施設があればと思う。 

③玖波 小４   

他の地域と変わらないくらいの支援はあるが大竹特有の何かはな

い。可もなく不可もなくといった印象。 
③玖波 小４ ☆ 

大竹市の中でも大竹地区は広くて環境も良い方だと思うが小方地

区や玖波地区は子育てに不向き。学校は年々きれいに建て変えたり

大きくなったりしているのでもっと子どもを持つ世帯が多く住む

ような事を考えてもらえたらと思う。年配の方が多い市という印象

も強く大竹市に住むメリットがないと人は増えないと思う。 

③玖波 小４ ☆ 

図書館で調べもの学習ができるスペースがあってもいいと思う。 ③玖波 小５   

子育てにお金がかかるのはどの家庭も同じことなのに，児童手当が

減額されて不満だ。所得だけで判断されること，所得の低い世帯ば

かり支援があることに不満。 

③玖波 小５   

公立学校なのに制服等高い。児童館の利用時間が 18 時まではあり

えない。 
③玖波 小６ ☆ 

栗谷地区は忘れられがちで，何でも遅く後にまわされている。 ④栗谷 小２  

さほど援助が必要でない時は不自由なく過ごせているが，病気や治

療中はもっとバックアップがほしい。公的，民間の機関に援助を頼

らざる得ない。大竹市が子育て支援を強化する考えがあるならば，

病児保育や民間の放課後デイが一か所しかないのは困る。 

- 小４   

子どもが多いので給食費をもう少し安くしてほしい。 - 小５   
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